
 

3. GV Protokoll-Garten-
Verein-Friesencham 

                             (Aufgeschaltet auf der Home Page Gartenverein) 

  
  
 

25.01.2015 

Protokoll der 3. GV im Lorzensaal – Seezimmer vom 22. Januar 2015 

Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der letzten GV 2014  
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Jahresbericht der Rechnungsrevisoren 
6. Jahresrechnung 2014 
7. Budget 2015 Jahresbeiträge 
8. Bauchef Info Planung Hauptwege 2 / 3/ 4 
9. Mutationen/Ersatzwahl Areal Chef 
10. Verschiedenes 

 
1.Begrüssung 
Pünktlich um 19:00 Uhr begrüsst Toni Zürcher die 35 anwesenden Personen zur GV 2015 und heisst Sie herzlich 
Willkommen. Das Nachtessen wurde anschliessend an alle Anwesenden serviert.  
Insgesamt 25 Mitglieder haben sich für die GV schriftlich angemeldet.  
entschuldigt haben sich; Frau Curaci, R.+D Scheidegger, Senad Alukic, Desimir Drobnjak, Reto Marti, Salvatore 
Durante, Arife Kaymakci, Tatar Sevgül, Marlies Beck, Fam. Yehner. 
 
Unentschuldigte; Hassan Hadzic, Celik Mehmet, Aylin Altun, Shoner Akcil, Erol Yücetas, Familie Yücel, Zübeyde 
Bütev, San Mai Lee Fu, Gu Nquyen, Frau Spezia, J.C.Santos, Fam. Balota. 
 
Vor der Eröffnung wird für den verstorbenen Pächter Hr. Yehner Mehmet eine Schweigeminute eingelegt. 
Pünktlich um 20:00 Uhr wird die GV eröffnet. 
 
2.Wahl der Stimmenzähler 
Vorschlag Tisch 1 und Vorstandstisch, Markus Zbinden, Vorschlag Tisch 2 und 3 Evelyn Kyburz, werden mit roter 
Abstimmungskarte einstimmig angenommen. Zusätzliches Stimmrecht für die GV 2015 wird an Elio Gallo vergeben, 
da er als Vertreter für seine Mutter anwesend ist. 21 Ja, 4 Nein, 1 Enthaltung. 
Stimmberechtigte Mitglieder sind 26, absolutes mehr 14. 
 
3.Protokoll der letzten GV 23.01.2014 
Liegt auf und kann eingesehen werden, wurde zur Zirkulation an die Versammlung weitergereicht. Caro Marti und 
andere melden sich, dass es nicht möglich sei während der GV das Protokoll zu lesen. Der Präsident macht auf die 
Homepage aufmerksam, dort kann das Protokoll 2014 gelesen werden. An der GV 2016 wird das Protokoll von den 
Vereinsmitgliedern bestätigt. Daten für die Homepage: http;//www.gartenverein-friesencham.ch  
 
Evelyn Kyburz meldet sich mit, was wir haben eine Homepage, habe nichts gewusst, es fliessen keine 
Informationen! Toni nimmt dies so entgegen und verweist auf die neue Aufschaltung, näheres folgt später. 
 
4.Jahresbericht des Präsidenten 
Der Präsident zeigt eine gut vorbereitete Powerpoint Präsentation mit diversen Photos vom vergangenen 
Vereinsjahr. Folgende Punkte wurden speziell gezeigt und erwähnt: 
. neue Parkkarte gelb oder grün wurden an die Pächter abgegeben, die alten laminierten Karten sind nicht 

mehr gültig. 
. Info erster Weg wurde neu und schön gemacht, nicht als Spielweg gedacht und nicht mit dem Velos zum 

herunterfahren. Bitte den Kindern sagen. 
. Kompostplatz gesäubert 
. Rasenmähen Plan; was wird gewünscht wer macht was und wann! 
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. Sonja Villiger meldet sich zu Wort, warum müssen wir 10.—bezahlen für Rasenmäherkosten, wenn wir ja 
einen eigenen besitzen. Jetzt bezahlen wir CHF 260.—darüber müssen wir abstimmen, ist ja eine 
Mitgliederbeitrag Erhöhung! Präsident wird dies nach Powerpoint Präsentation angehen! 

. Wer bauen will muss alles nötige Material in der eigenen Parzelle lagern, damit die Parkplätze ohne 
Material-Deponie frei bleiben. 

. Schlechte Plastik Ellemente über den Winter entfernen oder gutes Material verwenden, wie bei Parzelle 28. 

. Haus Parzelle 24, Dach ist noch nicht professionell, sollte dringend gemacht werden, (Arealchef und 
Vorstand gehen dies an.) 

. Info wegen Protokoll 2013 wird auf der Homepage zum lesen aufgeschaltet, Toni macht ein E-Mail an alle 
die eine E-Mail Adresse angegeben haben. 

. Merci an alle die mitgeholfen haben im vergangenen Jahr und wünscht eine gute Gartensaison 2015. 
 
5.Jahresbericht der Rechnungsrevisoren 

Mimon Kaddur spricht zur GV Versammlung: Ich Mimon Kaddur und Senad Alukic haben sich mit der 
Buchhalterin Marlies Beck am 08.01.2015 getroffen und alle Unterlagen geprüft, es ist alles ordnungsgemäss 
verbucht und abgelegt worden. 
Vielen Dank an Frau Marlies Beck für Ihre tolle geleistete Arbeit. 

 
6.Jahresrechnung 2014 

Wir weisen einen Minusstand von CHF 4046.05 aus.  
- Hr. E. Gallo meldet sich und fragt ob dieser Betrag im Budget 2014 eingerechnet worden sei! Warum dieser 

hohe Betrag? Warum hat es eine so grosse Kostendifferenz gegeben? Der Präsident informiert die 
Versammlung, dass die Kassierin Marlies Beck Notfall mässig ins Spital musste aufgrund starker 
Herzbeschwerden. Der Präsident der Vorstand und die GV wünschen bei dieser Gelegenheit gute Genesung. 
Somit versucht der Präsident sich in der Angelegenheit der Buchhaltung  Auskünfte zu geben und präsentiert 
den Revisionsbericht 2014. Aufgrund des grossen Differenzbetrages stellt sich die Frage ob man nicht eine 
ausserordentliche GV hätte einberufen müssen. 
 

- F. Graziotti meinte diese Differenz sei sehr schlecht, der Verein müsse da Verantwortung tragen, realisierte 
aber nicht woher die hohen Kosten kamen. Der Präsident informiert, dass die verschiedene Posten 
aufgeführt in der Revisionsrechnung dieses Minus hervortrugen. Einerseits die WC Reparatur CHF 700.— die 
Kosten für den 1. Hauptweg mit den Baumaschinen CHF 3459.80 ,der Werkraum mit den professionellen 
Geräten CHF 1906.40 sowie der Kauf vom Rasenmäher CHF 800.—sowie Reparatur im Herbst. Auch die 
Grüngut Entsorgung im Herbst ist eine grosse Belastung. 

 
- Markus Zbinden meinte, dass die Rechnung gar nicht so schlecht sei, denn im 2014 hatte man CHF 7524.54 

und der Banksoldo ausgewiesen im 31. Dez. 2014 betrug noch 3478.49 also immer noch ein Plus und er 
dankt dem Präsidenten und dem Vorstand für die geleisteten Arbeiten. Weiter erwähnt er, dass wir ein 
junger Verein sind und lernen dürfen aus den Erfahrungen.  

 
- Miodrag Dedic lobte die Arbeit des Präsidenten und erwähnte das 200% Vertrauen gegenüber dem Vorstand 

und die enorm geleistete Arbeit vor Ort im Garten und die Stunden und Zeit über das ganze Jahr 2014; man 
solle mehr Respekt zeigen, aus Fehlern soll man lernen und kommunizieren; es schlossen sich weitere 
Pächter seiner Meinung an.  

 
- Faruk Osmanbasic erklärt auch einen wichtigen Punkt betreffend dem neuen Weg da wir nicht wussten 

wieviel Kosten am Ende entstehen und die Planung für uns neu war (Baumaschinen, Platten und Humus). 
Wir haben ja darüber an der GV 2014 abgestimmt, dass der 1.Weg gemacht wird. 

 
 -  Caro Marti macht aufmerksam, dass eine zusätzliche Rubrik „ Rückstellungen“ im neuen Budget 2015 für 

unvorhergesehene Kosten dazu genommen werden muss und im Budget 2014/2015 aufgezeigt werden soll. 
  Info auch an alle, dass Reto Ihr Mann die Homepage erst Ende Sommer aufgeschaltet hatte! 
 

- Es ist ein Riesengestürm in der  Versammlung, einige sind unzufrieden, vermissen genauere Informationen 
und geben zum Teil scharfe Antworten an den Vorstand. 
 

- Es  wird eine neue Budget Aufstellung mit den Vereinsmitgliedern ausgeführt und der Präsident kann es via 
PC sofort abändern. 

- Gestrichen werden folgende Punkte: GV Essen, Werkraum Ausgaben, WC Utensilien reduziert auf 
FR.400.— 
 

- Eine zusätzliche Rubrik mit Unvorhergesehenes mit FR.1200.—wird dazu genommen. 
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 - Internet und Telefonkosten bleiben, da Reto und Toni damit Ihre Vereinsarbeit machen können. 
 - Ueber das Budget wird abgestimmt mit 25 Ja und 0 Nein und 1 Enthaltung. 
 - Ueber die Pachtbeiträge von Neu 260.—inkl. Rasenmähkosten wird abgestimmt 16 Ja 2 Nein 8 Enthaltungen 
 
7.Bauschef Info Planung Hauptwege 2 / 3 / 4 
Bauchef Pedro möchte ab März 3.Weg (breiter Hauptweg)einplanen. Zeitgleich wird ein Rohr eingelegt für die 
Leitung von einem Wasserschlauch damit die oberen Parzellen auch in den Genuss kommen die Wasserentnahme 
einfacher und näher ohne grossen Aufwand zu haben. 
Bitte über die Home Page Datum und Verschiebedatum festlegen. Er braucht 6-7 Hauptpersonen und div.Mitglieder 
für AbTransport von alten Wegmaterial in die Mulde, Platten bringen, Humus hochbringen, Rasen sähen und 
einwässern, Pflege danach mit wässern etc. wer ist der beauftragte Mann dafür ? ( Arealchef? ) 
 
9.Ersatzwahl / Mutationen Areal Chef 
Alberto Caspair tritt zurück und möchte das Amt weitergeben an Diogo Figueiredo. 
Er hat folgende Arbeiten zu planen; Rasen  mähen, Schopf Übersicht und Ordnung, WC Kontrolle, Garteneinzäunung 
Kontrolle.  
Mit 22 Ja Stimmen wird Diogo neu gewählt und  in den Vorstand aufgenommen. 
 
10.Verschiedenes 
Der Präsident Toni bedankt sich bei Pedro für die intensive Arbeit im Areal, bei der Schopfräumung und die 
Unterstützung; Abdullah für die geleistete Arbeit beim Wegbau und Alberto für seinen Einsatz im Vorstand. Alle 
erhalten eine Flasche Wein. 
 
Miodrag Dedic möchte im Sommer ein Gartenfest organisieren ohne Geldbeitrag vom Verein. Mit 22 Ja Stimmen 
möchten wir gerne dabei sein, vielen Dank. Bitte per Homepage Datum/ Verschiebedatum aufgeben zum nachsehen 
für alle Pächter. 
 
Zoran Dragojevic neuer Pächter Parzelle 43 möchte gerne das Gartenhaus im 2015 bestellen und aufbauen, da er 
vom Vorgänger bereits 1600.—für den Plattenboden bezahlt und investiert hat ;Die Versammlung sagt Ja mit 21 
Stimmen. 
 
Info Haus bauen:   zuerst ein Plan an den Präsident/Vorstand eingereicht, gutes Fundament wird gefertigt, 
  es werden nur Fertighäuser erlaubt von Bauhaus, Bau und Hobby, Hornbach, Wekka. 
 
Elio Gallo fragt den Vorstand darf auch nur ein Ziergarten / englisch Garten angebracht werden? Wir fragen bei der 
Gemeinde nach was erlaubt ist. Wir werden diese Infos in der Gartenordnung integrieren und bestätigen damit es 
für alle Pächter geregelt ist. 
 
Luzia Fuhrer fragt, wie das wechseln der Rechen im Schopf vor sich geht, da doch noch einige besetzt sind.  
Der Präsident fordert alle auf die Utensilien auf den eigenen Rechen zu wechseln damit es im Frühling stimmt; 
sonst bitte sich bei Toni oder Priska melden. 
 
Von Luzia Fuhrer und Caro Marti ein Dankeschön auch an Priska die sehr viel Hintergrund Arbeit leistet; 
im Schopf neue Nummerierung an Kästen und Werkrechen, aufräumen von div. Utensilien beim Pfadiheim damit die 
Umgebung wieder gut aussieht etc. 
 
Toni erwähnt betreffend Internet, dass alles was auf der Webseite publiziert wird, via Präsident mitgeteilt werden 
muss. Nur schriftliche Mitteilungen via E-Mail toni.zuercher54@bluewin.ch  werden bearbeitet. 
 
Toni bedankt sich bei der Versammlung und schliesst die GV 2015 um 22:30 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:toni.zuercher54@bluewin.ch
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Wichtige Infos an alle Mitglieder zum Schluss: 

 

Grüncontainer wird immer von 1.Nov.bis 30. März geschlossen 

 

Wasser wird von der Gemeinde ca. November bis ca.März abgestellt ,somit ist auch das WC geschlossen 
1 bis 2 grosse Mulden werden für die Grüngut Entsorgung ca.1.Okt. bis mitte November gestellt. 

 

4. Generalversammlung findet am 21. Januar 2016 um 19.00 Uhr im Lorzensaal / Seesaal statt 

 
 
Cham 25. Januar 2015 
 
Aktuarin 
Priska Zürcher 


